

# DEUX ACTEURS TÉMOIGNENT



**Philippe Hirigoyen (Serrurerie Schont) et Pierre Palley (Plâtrerie-peinture Bourdin) œuvrent tous deux au développement de la démarche Construire Propre®. Ils vantent la diminution du compte prorata et l'impact positif sur les recrutements à venir.**

Démarche initiée par la Fédération BTP Rhône, Construire Propre® vise à améliorer la propreté sur le chantier, et au-delà, la sécurité des compagnons, la qualité des travaux... et l'image de la profession.

Cette démarche connaît une progression continue - elle a déjà passé le cap de 150 chantiers ! - et séduit de plus en plus de maîtres d'ouvrage publics (Cf. l'interview d'Eric Grazzini, responsable de l'Unité Territoriale Rhône Est à la Direction de l'immobilier des lycées, service Construction, Maintenance et Exploitation dans notre édition du 3 avril 2014).

Si Construire Propre® bénéficie d'une telle dynamique, c'est que son utilité est avérée. C'est aussi parce que cette démarche est soutenue depuis le début par des entrepreneurs de BTP Rhône particulièrement motivés qui cherchent à la diffuser le plus largement possible.

Pour gagner encore en efficacité, ces chefs d'entreprise ont récemment constitué trois groupes de travail (Cf. notre édition du 27 février dernier : « Didier Lenoir, nouveau président »).

Philippe Hirigoyen, directeur général de la Serrurerie Schont, entreprise de métallerie implantée à Colombier Saugnieu, et Pierre Palley, président de la SAS Bourdin, entreprise de plâtrerie-peinture implantée à Vernaison, tous deux membres du groupe de travail « Développement », expliquent leurs motivations. Interviews croisées.

## Comment avez-vous connu Construire Propre® ?

Philippe Hirigoyen (Ph. H.) : Dès les années 2008-2009, l'entreprise Schont est intervenue sur des chantiers Construire Propre®. Mais ce n'est que quelques temps plus tard, au cours d'une réunion de la chambre syndicale de métallerie, que j'ai découvert que BTP Rhône était à l'origine de Construire Propre®.

Pierre Palley (P. P.) : L'entreprise Bourdin a participé à des chantiers Construire Propre® dès le lancement de la démarche, en 2006. Et elle continue de le faire aujourd'hui !

## Quel est votre sentiment à l'égard de cette démarche ?

Ph. H. : D'abord, je l'ai appréhendée comme une contrainte ; je n'en comprenais pas l'intérêt. Puis, j'ai compris l'utilité de cette démarche, et j'ai fait ce constat : Construire Propre® rapproche le Bâtiment du niveau d'exigence de l'industrie automobile, secteur dont je viens. Concrètement, c'est un outil qui permet de diminuer le montant du compte prorata.

P. P. : J'ai très vite été un supporter de Construire Propre®... Notamment parce que nous accueillons beaucoup d'apprentis dans le but de les intégrer ; la formation, c'est notre dada ! Or, on n'attire pas les jeunes, et on ne les garde pas, en les faisant travailler sur des chantiers trop sales. Autre intérêt : plus le chantier est propre, plus le compte prorata chute !



Pierre Palley (à gauche) et Philippe Hirigoyen, supporters et acteurs de Construire Propre®

## Quelles actions « Construire Propre® » menez-vous au sein de vos entreprises ?

Ph. P. : Très vite, nous avons mis en place en interne un mode opératoire permettant le recyclage de tous nos déchets de chantier... même si, en métallerie, nous en produisons assez peu.

P. P. : Nous avons été parmi les premiers à trier nos déchets « souillés » (les bidons vides) pour les ramener à l'entreprise et les rediriger ensuite vers des centres de traitements dédiés. Nous avons aussi sensibilisé nos salariés, et nous avons prêché la bonne parole auprès des autres entreprises sur les chantiers... dans la mesure du possible !

## Pourquoi vous impliquez-vous dans les groupes de travail Construire Propre® ?

Ph. P. : Plutôt que subir, je préfère agir ! Je préfère être un des acteurs de Construire Propre® pour mieux comprendre la démarche et ainsi pouvoir mieux l'expliquer au sein de mon entreprise et plus largement, auprès de mes différents interlocuteurs professionnels.

P. P. : Je faisais déjà partie de la commission qui a travaillé à l'élaboration de la démarche. Je poursuis dans la même logique, parce que j'ai accumulé un capital d'expériences pour avoir réalisé beaucoup de chantiers Construire Propre®.

## Avez-vous d'autres mandats au sein de BTP Rhône ?

Ph. P. : Je fais partie du bureau de la chambre syndicale de métallerie. Avec d'autres, nous avons finalisé une étude sur les coûts des fixations, et nous venons aboutir à un accord de partenariat avec un fournisseur. Encore une action concrète !

P. P. : Je représente la chambre syndicale des Peintres, Plâtriers, Façadiers et Staffeurs au sein du Conseil d'Administration de la Fédération. Par ailleurs, je suis le rapporteur « Rhône » de Qualibat.

**Comment construire propre ?  
Une boîte à outils spécialement  
conçue pour accompagner  
le maître d'ouvrage.**



CLOC BTP - Tél : 04 72 44 15 00 - Email : clocbtp@construirepropre.fr - Site : [www.construirepropre.fr](http://www.construirepropre.fr)